

令和2年第3回田原市教育委員会定例会会議録

- 1 開会 令和2年3月17日 午後3時
- 2 閉会 令和2年3月17日 午後4時16分
- 3 会議に出席した委員
花井 隆教育長、太田孝雄教育長職務代理者、金田真也委員
天野千栄子委員、高崎佐智江委員
- 4 会議に出席した職員
教育部長 宮川裕之
教育総務課長 伊藤英洋
学校教育課長 渡邊宏光
生涯学習課長 森下 錬
スポーツ課長 粕谷幸充
文化財課長 増山禎之
中央図書館長 是住久美子
教育総務課課長補佐兼係長 小久保義則
教育総務課主査 彦坂幸子
- 6 議事日程
別紙のとおり

田原市教育委員会第3回定例会議事日程

日 時 令和2年3月17日(火)

午後1時30分

場 所 北庁舎2階 200会議室

1 会議録署名者の指名

2 教育長報告事項

3 議 題

- (1) 田原市立学校管理規則の一部を改正する規則について
- (2) 専修学校の廃止認可について
- (3) 平成31年度一般会計教育費追加補正予算について

4 報告事項

- (1) 教育委員連絡報告事項
- (2) 田原市教育委員会表彰について
- (3) 小中学校への寄附について
- (4) 部活動ガイドラインの内容について

5 その他

開 会 午後3時

教育長

本日は、何かとご多用のところご出席くださりましてありがとうございます。ただいまの出席者は、5名であります。定足数に達していますので、令和元年田原市教育委員会第3回定例会は成立いたしました。

これより開会いたします。

教育長

それでは、会議規則第13条第2項の規定により、会議録署名者の指名をさせていただきます。今回の署名者としては、太田委員と高崎委員のご両名を指名させていただきますので、よろしく願いいたします。

教育長

それでは、議題に先立ち、教育長報告を私からさせていただきますので、いつものページをご覧くださいと思います。

2月13日、教育委員会第2回定例会。同日、教育委員会表彰選考委員会もありました。

2月14日、県交流サミットが渥美文化ホールで開催されました。

2月17日、総合教育会議。

2月23日、市の防災セミナーがあったんですが、新型コロナウイルス感染予防の関係で中止となりました。

2月25日、新型コロナウイルス感染症対策本部会議が開かれました。本日まで、5回開催しております。同日夜、泉中学校統合準備委員会がありました。

2月28日、渥美農高と福江高校の卒業式がありましたが、感染症対策本部会議のため、欠席をいたしました。

3月2日から、新型コロナウイルス感染症対策で市内の小中学校が臨時休校となるため、3月1日に臨時出校日といたしました。

市議会本会議、予算決算委員会が3月2日から始まりました。

3月3日、市内中学校卒業式が卒業生、教職員、保護者のみで、来賓は欠席という形で開催されました。

3月11日、崑山会理事会。冊子「少年物語 渡辺崑山」を小学校6年生に配布していただき、その感想文についての内容もあり、盛り上がった会となりました。

3月13日、教育委員会臨時会と臨時校長会。

3月17日、本日定例会です。この前に、田原市の新規採用職員受入式がありました。

3月19日、小学校卒業式。中学校と同じような形で行われます。

3月22日、童浦こども園開園式が予定されていましたが、新型コロナウイルス感染症対策もあり、こちらは延期となりました。いつ開催さ

れるかは未定です。

3月23日、市議会本会議の最終日となります。

3月25日、教育委員会表彰式を予定しておりましたが、こちらも中止となりました。表彰式は行いませんので、表彰された方には、事務局から個別に賞状等をお渡しする予定です。

3月26日、市町村教育委員会教育長協議会があります。市町村の教育長が集まります。県の教育長が市町村の状況を確認したいということです。

3月31日、4月1日は各種辞令交付式を予定しております。

4月8日、東三河教育委員会代表者会議が蒲郡荘で予定されていましたが、こちらも新型コロナウイルス対策の関係で、懇親会は中止して、会場も東三河県庁に変更になるとのことです。

以上、私の報告といたします。何か、ご質問等ありますでしょうか。

金田委員

一つよろしいですか。3月22日の童浦こども園開園式が延期ということで、同日内覧会も予定されていたと思いますが、そちらはどうなりますか。

教育部長
金田委員
教育長

内覧会も延期となります。

わかりました。

そのほかよろしいでしょうか。

では、これより議題に入ります。

はじめに、議案第7号「田原市立学校管理規則の一部を改正する規則について」を議題とします。事務局の説明をお願いします。

教育総務課長

教育総務課からお願いします。

議案第7号「田原市立学校管理規則の一部を改正する規則について」。田原市学校管理規則の一部を改正する規則を別紙のとおり定めるものとする。本日付け、教育長名です。

提案理由としましては、田原市立学校共同学校事務室の組織、運営等に関する要綱との整合性を図り、共同学校事務室の業務内容を明確にするものです。

新旧対照表の中で、特に第13条の4第3項をご覧いただくと、事務室の組織の前に「共同実施ブロック及び」を加えるなど文言の修正等も含めブロックの組織体制を明確にしたものです。

なお、共同実施ブロックは東部中学校区の小中学校、田原中学校区の小中学校、赤羽根・泉中学校区の小中学校、及び福江中学校区の小中学校の4ブロックで構成されています。

以上で議案第7号の説明とさせていただきます。よろしくご審議賜りますようお願い申し上げます。

教育長

事務局の説明が終わりました。ご質問等ございますか。

ご質問等も無いようですので、お諮りいたします。

議案第7号「田原市立学校管理規則の一部を改正する規則について」、原案どおり可決することに、ご異議ございませんか。

(異議なし)

教育長 ご異議ないようですので、議案第7号については、原案どおり可決いたしました。

教育総務課長 次に議案第8号「専修学校の廃止認可について」を議題とします。事務局の説明をお願いします。

お願いします。

議案第8号「専修学校の廃止認可について」。学校教育法第130条第1項及び地方教育行政の組織及び運営に関する法律第55条第1項に基づく愛知県教育委員会事務処理特例条例別表の規定により、下記の専修学校の廃止を認可する。本日付、教育長名。

廃止学校名は、田原市立田原福祉専門学校。所在地は愛知県田原市田原町中小路11番地1。提案理由としましては、田原市立田原福祉専門学校の運営を民間に移管することに伴い、令和2年3月5日付けで、次ページのとおり田原市田原福祉専門学校の廃止認可申請書が提出されたため、廃止の認可をするものです。

別添1、別添2、別添3の資料につきましては、認可申請書に添付すべき書類ということで、添付してあります。

以上で議案第8号の説明とさせていただきます。よろしくご審議賜りますようお願い申し上げます。

教育長 事務局の説明が終わりました。ご質問等ございますか。

ご質問も無いようですので、お諮りいたします。

議案第8号「専修学校の廃止認可について」原案どおり可決することに、ご異議ございませんか。

(異議なし)

教育長 では、ご異議ないようですので、議案第8号につきましては、原案どおり可決いたしました。

教育総務課長 次に、議案第9号「平成31年度一般会計教育費追加補正予算について」を議題といたします。

事務局の説明をお願いいたします。

お願いします。議案第9号「平成31年度一般会計教育費追加補正予算について」。平成31年度一般会計教育費追加補正予算については、別添によるものとする。本日付、教育長名です。

歳出予算要求書をご覧ください。まずは、小学校管理運営事業です。大草小学校の屋内運動場に非構造部材があることが確認されたため、改修工事をするもので、設計業務に50万円。工事に2,440万円を計上するものです。5ページをご覧ください。中学校管理運営事業ですが、中学校も同じく、田原中学校の屋内運動場の非構造部材改修工事となり、こちらは工事のみで、1億1,510万円を計上するものです。

教育長

どちらも、令和2年度の当初予算での採択を見込んでいたんですが、国から令和元年度補正予算内示で採択がされたため、今回3月追加補正で要求するかたちとなりました。

以上で議案第9号の説明とさせていただきます。

事務局の説明が終わりました。ご質問等ございませんか。

今回の追加補正となったいきさつは、歳出要求書の追加補正理由のところをお読みいただければ、おわかりいただけると思います。

それでは、ご質問もないようですので、お諮りいたします。

議案第9号「平成31年度一般会計教育費追加補正予算について」可決することに、ご異議ございませんか。

(異議なし)

教育長

では、ご異議ないようですので、議案第9号については、原案どおり可決いたしました。

続いて、報告事項に入りたいと思います。

では、教育委員の皆様方の連絡報告事項を順次お願いいたします。

太田委員からお願いいたします。

太田委員

2月13日の教育委員会表彰選考委員会に出席しました。表彰には、功労賞と殊勲賞があるわけですが、殊勲賞のほうは基準が明確でわかりやすいのですが、功労賞のほうはわかりにくいところがあるなど。また、やはりスポーツの方が多くなってしまふなど感じました。

それから、2月18日に小中高特連携教育推進会議に出席しました。年2回の開催で、今回が2回目ということで、今年度の総括と来年度の計画の説明がありました。今年度、中学校1年生を対象に、東三河の高校の科の紹介をする、キャリアフレッシュセミナーというものを行ったのですが、これで3年間終了したということで、来年度から名称をかえて、会場もこれまでの愛知大学から穂の国とよはし芸術劇場で行うということでした。開催時期もこれまで8月に行っていたのですが、11月開催になるそうです。

2月17日の総合教育会議につきましては、みなさんも出席されていたので、省略いたします。

金田委員

2月17日の総合教育会議に出席しました。13日の定例会で資料をいただいていたので、考える時間があつたのがよかったです。小学校のプールについては、伊良湖地区の方に会うとやはり学校にはプールをつくってほしいと言われることがあります。自分も最初は反対だなど思っていたのですが、会議等で何度も説明をうけて、納得できるようになったので、地元の方にも、丁寧な説明をしていってほしいと思います。

天野委員

私も2月17日の総合教育会議に出席いたしました。学校のプールに

高崎委員

については、やはり時間はかかると思いますが、市民のみなさんが納得されるように説明をしていっていただきたいと思いますと思いました。

今回新型コロナウイルス対策の関係で、中学校の卒業式の来賓の出席がなくなりまして、卒業式で告辞を読まさせていただくことは、特別なお仕事と感じておりまして、今回いただいた内容も、今の中学生の心に響くようなものでしたので、残念だったなと思いました。

卒業式については、新型コロナウイルスの対策もあり、先生方もいろいろご苦労されたと思いますが、親御さんも満足されていたという声をきいております。

教育委員会表彰については、先ほど太田委員もおっしゃられていましたが、やはり結果としてスポーツ関係が多いなと感じます。文化的なことでも表彰される方が増えると、そういった活動をされている方の意欲が湧くのではないかなと思います。

教育長

ありがとうございました。

次に報告事項（２）「田原市教育委員会表彰について」事務局から報告をお願いいたします。

教育総務課長

令和元年度田原市教育委員会表彰受賞者の一覧をご覧ください。2月13日に行われました、教育委員会表彰選考委員会において、一覧のとおり受賞者を決定いたしました。

今年度は、功労賞につきましては、個人11名、2団体2名の計13名。殊勲賞につきましては、個人26名、5団体33名の計59名。合計で72名の方を表彰させていただきます。

例年3月に行っております、表彰式につきましては、新型コロナウイルス感染症対策もありまして、中止とさせていただきました。表彰者の方々には、推薦所管課をとおして、賞状や記念品等をお渡ししていく予定です。

教育長

ただいま事務局の説明がありました。

「田原市教育委員会表彰について」、ご質問等ございませんか。

ご質問もないようですので、報告事項（３）「小中学校への寄附について」事務局から報告をお願いします。

教育総務課長

小中学校寄附一覧をご覧ください。今回は2件の寄附について報告いたします。

一つ目が、有限会社鈴幸建設様から六連小学校に、教育環境の充実のため、朝日写真ニュースをいただきました。相当額として、9万円です。次ページに現物の写真をつけてございますのでご確認ください。

二つ目が、富士見商工会様から各小中学校、図書館に、明治時代の絹糸産業の功労者小淵しちにゆかりの地の田原の子どもたちの教育のためということで、書籍「富士見ゆかりの偉人物語」を80冊いただきました。非売品のものということです。

教育長

以上です。

ただいま事務局の説明がありました。「小中学校への寄附について」ご質問等ございますか。

ご質問もないようですので、報告事項（４）「部活動ガイドラインの内容について」、事務局から報告をお願いいたします。

学校教育課長

令和２年度田原市部活動ガイドライン（案）についてご説明します。

国並びに県のガイドラインを受け、田原市版のガイドライン策定に向けて準備を進めてまいりました。

ガイドライン策定の目的ですが、第一は部活動の過熱化によるさまざまな影響を緩和するための歯止めとすることです。もう一つは、児童生徒の安全管理の徹底です。近年、夏場の異常な暑さを考えますと、しっかりとした基準を示すことが大変重要になっています。

今回、令和２年度版の案ができましたので、本日の定例会で委員の皆様にご覧いただいたうえで、正式に決定する運びとしています。なお、各小中学校には２月の校長会議ですでに周知を図っております。

では、内容についてご説明します。資料をご覧ください。

田原市部活動ガイドラインは、基本的には県のガイドラインに準じて作成してあります。その中で、県と異なる内容も含まれていますので、それについてもこの後ご説明します。

では、１枚はねてください。

１ページは、部活動の基本的な考え方が示してあります。

続いて２ページからは、部活動の運営についてです。この中で、３ページの「適切な活動量」の内容が、県と若干異なっています。具体的には４ページに示してある通りですが、小学校では活動日が１日少なくなっています。これは、県が１日だけ認めている休日の活動を田原市は認めていないことによります。理由としましては、田原市には校区の広い小学校が多くあり、休日の活動は移動を含めると児童や保護者への負担が多くなることを配慮したことによります。中学校では、活動日は県と同じですが、活動時間を若干少なくしてあります。

５ページからは、先程申し上げた安全管理について示してあります。

最後に８ページには、田原市の地域性を考えたいくつかの留意点などを示してあります。

田原市部活動ガイドラインは、４月１日に運用を開始してからも、学校からの声を聴いていきます。そして、必要があれば来年度立ち上げる部活動を見直すための専門委員会でも検討の場を設け、更新する予定です。ガイドライン名に「令和２年度」とつけてあるのは、そういう意図を含めています。

以上で私からの説明を終わります。

教育長	事務局の説明がありました。「部活動ガイドラインの内容について」、ご質問等ございますか。
金田委員 学校教育課長	子ども達の運動不足が加速することへの懸念などはありますか。 実際のデータに基づいたものはありませんが、部活動が体力づくりに役立っていたところはあると思います。しかしながら、総合的な部分で、子どもの成長を促すということで、選択肢を増やしてあげること重要だと思います。体力だけに注目するとご心配もあると思いますが、総合的によりよいものにするため、また、子どもの心と体の健康が重要だと考えております。
金田委員 教育長	わかりました。 他にはよろしいですかね。では、以上で報告事項を終わりにします。
教育総務課長	次に「その他」ですが、事務局から何かございますか。 お願いします。今後の教育委員さん方の日程ですが、3月31日と4月1日は臨時会や辞令交付式がございます。両日の詳細な日程につきましては、次ページにありますのでご確認をお願いいたします。ただ、新型コロナウイルス対策の関係で、大人数で集まるのをさけるため、市長部局の辞令交付の形が、職ごとの辞令交付にするだとか、形を例年とかえる予定でおります。教育委員会につきましては、今のところ例年どおりの形ですが、異動者の数等によっては、変更させていただくこともございますのでご承知おきください。
教育長	教育委員の皆様方にはご予定等よろしくをお願いいたします。 その他何かありますか。
中央図書館長	図書館からお願いします。田原市生涯読書推進計画の計画期間が今年度で終了となりますが、部全体の教育振興基本計画が来年度改定されるということで、それにあわせて、計画期間を1年延長いたしますことをご報告いたします。
教育部長	私からも数点お願いします。 まずは、本日の議案にもありました、田原福祉専門学校についてです。専門学校は令和3年4月1日で福寿園に移管されます。令和2年の入試は、市と一緒に福寿園も加わって行い、合格した方は、民営化後の入学となります。令和2年度入学の生徒は、1年間は現状のとおりで、2年生になるとときには民営化した学校の生徒となるという形になります。 2点目は、プールのあり方についてですが、説明はなかなか難しいですが、現在の予算・財源を考えれば、プールの整備まで手が出ないため、来年度から実証実験を行うものです。プールのあり方、水泳授業等とスクールバスについて、総合的に判断していきたいと思います。 3点目、先ほど皆様方からご意見がありましたが、教育委員会表彰

学校教育課長

の文化的基準について、やはり判断が難しい部分がありますので、基準の見直しは考えていきたいと思えます。

4点目、新型コロナウイルス感染症対策についてです。現在行っているイベントや公共施設等への対策につきましては、3月19日までということでしたが、さらに3月31日まで延長しました。学校行事等につきましては、学校教育課長からお願いします。

学校行事等につきましては、3月19日に開催予定の小学校の卒業式は、中学校と同様の方法で実施する予定です。3月24日の修了式については、3月24日までが休校措置となっているため、修了式は行いません。通知表等の配布については、各小中学校で地域の状況を鑑みて時間差をつけて取りにきてもらうか、学校の方から指定の場所に届けに行くなど、いろいろな方法を考えております。春休みとなる3月24日以降は、文科省から子ども達の活動の場を保障してほしいという依頼もきております。様々な情報がでてきている状態で、この場で方針をお伝えすることはできませんが、対応を考えて、学校が混乱しないように指示を出したいと思えます。4月1日以降は各学校に通常で再開できるよう準備をしていただいている状況です。ただ、現在、一つのことが起きるとがらっと変わるような状況ですので、学校が混乱しないようにしていきたいと思えます。入学式、始業式についても状況を鑑みながら今後統一の指示を出していかなければならないかなと考えています。

以上です。

教育部長

このような形で、市としても取組を行う中で、いろいろなところに影響が出ておまして、一つとして給食が中止なったというところで、豊橋市が職員有志でわずかですが牛乳を購入しようという話があり、田原市でも明日からパック牛乳を職員で購入していこうという動きがあります。また、花きの需要も減ってしまったということで、花束やコサージュを職員で購入し、コサージュは次の議会の際に胸につけて、マスコミに取り上げてもらいPRになればということも考えております。

自粛で落ち込むばかりではなく、何か方法を考えながら進んでいる状態ですということを、ご報告いたします。

教育長

大きく4点部長から報告がありましたが、ご質問やご意見ございませんか。

太田委員

公立高校の合格発表があると思うのですが、その後の生徒の対応はどうなっていますか。合格した生徒は一括で集まるのですか。

学校教育課長

発表後の対応ですが、各学校で家庭訪問、あるいは大きな学校ではまた別な対応で。

全員を一か所に集めてということはしないと思えます。

太田委員

合格通知を渡したり、春休みの課題を渡したりするのも、中学校ご

学校教育課長
教育長

とでやられるということですね。

はい。中学校ごとで行います。

過去には、各市民館に教師がばらけて行って、地域ごとに渡したりということもあったと例を示したりして、各校で考えてくださいとい伝えてあります。

学校の再開については、豊橋は4月予定通り実施すると。田原は準備をしているというところなのですが、19日には文部大臣から学校再開へのガイドラインのような話を出すというようなこともあります。

他にはよろしいですか。

文化財課長

お願いします。シデコブシが咲き始めています。例年より1週間から10日ほど早いということで、おそらく今週末ぐらいが盛りかなと思いますので、よろしかったらご覧ください。

教育部長
文化財課長
教育部長
文化財課長

シデコブシの問い合わせはありますか。

問い合わせは、博物館にはほとんどありません。

ホームページには、写真付きで載っていますか。

田原市のホームページに載せてあります。情報は2、3日に一度更新するように、本日も担当が写真を撮りにいっております。

教育長

藤七原や黒河が有名ですが、伊川津にもありますし。また、春の話題がたくさん出てくる時期ですので、何かありましたらご報告いただければと思います。

では、以上で本日の議事はすべて終了いたしました。

ご協力ありがとうございました。

これをもちまして、田原市教育委員会第3回定例会を閉会とさせていただきます。

お疲れ様でした。

閉 会 午後4時16分

(会議録署名人)

教育長

委員

委員